

Red de Vigías **23/Enero/2008**

CNDH

Violencia e inseguridad dominaron la escena nacional en 2007: Soberanes

Durante 2007 "nuevamente la violencia y la inseguridad dominaron la escena nacional". Ese año se recibieron en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) 5 mil 244 quejas; de ellas, 2 mil 843 fueron calificadas de hechos violatorios de las garantías individuales. Las principales fueron: mil 593 por ejercicio indebido de la función pública; 432 por detenciones arbitrarias –en promedio, 1.5 al día–; 397 por cateos ilegales –más de uno diario–, y 395 por tratos crueles y degradantes, sostiene el ombudsman José Luis Soberanes en el informe que hoy presentará en la Comisión Permanente.

Además, en su informe de labores Soberanes señala que el año pasado la libertad de prensa "estuvo en constante amenaza; la igualdad de género siguió pareciendo una quimera; la migración enfrentó nuevos y peligrosos obstáculos; las manifestaciones políticas no acaban de encontrar su punto de equilibrio frente a otras libertades, y los límites de la autoridad del Estado una y otra vez tiene que ser acotada".

En 2007 "nuevamente la violencia y la inseguridad dominaron la escena nacional", sostiene el ombudsman. Recuerda que llamó la atención de las autoridades de todo el país mediante la recomendación general sobre víctimas del delito, que se ha convertido en asunto que requiere atención urgente, y subraya que "los proyectos de reforma constitucional que ponen en riesgo las libertades conquistadas a lo largo de décadas, han merecido nuestra crítica –como es la reforma en materia de justicia que aprobó el Senado".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=politica&article=007n1pol>

NACIONAL

Mueren 9.7 millones de niños cada año por males prevenibles, dice Unicef

Cada año mueren casi 9.7 millones de niños antes de cumplir cinco años, por enfermedades que podrían ser prevenidas con medidas sencillas y asequibles, según el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef).

A pesar de que por primera vez la cifra anual está por debajo de los 10 millones, el dato significa que más de 26 mil menores fallecen cada día de neumonía, malaria y otros males. Cuatro millones pierden la vida en el primer mes de nacidos.

"Aún es inaceptable que casi 10 millones de niños mueran cada año por causas ampliamente prevenibles", dijo la directora ejecutiva de

Unicef, Ann Veneman, quien señaló también que muchos menores también pierden a sus madres en el parto. "Hay mucho trabajo por hacer, pero ha habido progresos, y se puede seguir teniéndoles", dijo Veneman a Reuters en entrevista.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>

Con un ritual en la cuna del maíz, parte otra caravana contra TLCAN

Con un ritual poético ante la gruta donde en 1966 fueron hallados los vestigios de maíz más antiguos que se conocen en el planeta –que datan de hace 8 mil años–, esta mañana arrancó la caravana Sin maíz no hay país, que recorrerá el sur de Puebla para llegar el sábado al Zócalo de la ciudad de México, donde exigirá la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para impedir el ingreso irrestricto de maíz y frijol estadounidenses.

"Después del descubrimiento del fuego, el descubrimiento del maíz fue quizá el acto de creación más importante de la humanidad", afirmó la actriz Jesusa Rodríguez en el sitio donde hace 42 años culminó la búsqueda del doctor Richard Makieniech, el científico que durante largo tiempo exploró la región del sur de Tehuacán tras los fósiles de los primeros elotes que fueron cosechados en Mesoamérica. El maíz, explicó a su vez el antropólogo Julio Glockner, principal organizador de la caravana, "propició el inicio de la agricultura y tuvo que ver con el hecho de que los pueblos se volvieran sedentarios, pero curiosamente a medida que la planta evolucionaba se iba recubriendo de un mayor número de hojas para evitar que sus semillas cayeran a la tierra, es decir, para defenderse de los humanos, sus creadores".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=politica&article=012n1pol>

"Ilegítimo, que el Estado penalice el aborto"

El Estado incurre en un ejercicio ilegítimo del poder cuando penaliza el aborto al determinar, a partir de una sola visión, que cuando una mujer interrumpe el embarazo comete algún delito. Es una exigencia ética y política que en las leyes se reconozca la pluralidad, incluso en los asuntos que tienen implicaciones morales, afirmaron filósofos al participar en el seminario Aborto, un debate abierto.

Juliana González, investigadora emérita de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), advirtió que la pluralidad implica tolerancia, apertura, respeto al otro y aceptación genuina de la diferencia como única vía para el diálogo y la posibilidad de llegar a acuerdos.

Durante el segundo día de trabajos del seminario, que organizan universidades, instituciones académicas y organizaciones civiles, González planteó que el consenso inicial respecto del aborto es que nadie propone su práctica. Es, de hecho, algo negativo desde el punto

de vista moral, psicológico y humano. Sin embargo, en ocasiones la no interrupción del embarazo puede llevar a un mal mayor, porque con la penalización las mujeres se ven forzadas a abortar en forma clandestina y en condiciones que ponen en riesgo su vida, salud y dignidad. La despenalización del aborto "no es estar en contra de la vida, sino a favor de los derechos humanos de la mujer y de la calidad de vida que se puede ofrecer a quienes llegan a ella".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=sociad&article=045n1soc>

El neoliberalismo viene por la nación completa, afirma González Casanova

Pablo González Casanova advirtió que el neoliberalismo "viene por el país completo", y ante estos "graves momentos" consideró que los pueblos de México deben formar "un solo frente de redes incluyente, articulado horizontal y verticalmente", cuya base sean los excluidos y los trabajadores.

Al impartir la conferencia El capitalismo en el siglo XXI: ¿dónde está, adónde va?, en el contexto del primer día de trabajos del Foro Social Mundial (FSM), el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México insistió en que "otro mundo sí es posible", pero alertó que esto es "incierto" si la humanidad no logra construir un frente contra esa política depredadora.

Tras señalar que hay ya una "ocupación integral del país" y que ante esto es necesaria la organización, acotó que el capitalismo no sólo representa un "mal" para los desposeídos, sino también un "inmenso peligro que amenaza al conjunto de la humanidad", por lo que se pronunció por que se instaure un "socialismo del siglo XXI", esto es, un socialismo "democrático, plural y respetuoso de las religiones e ideologías".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/index.php?section=politica&article=015n1pol>

ENTIDADES

BAJA CALIFORNIA SUR

Detecta CEDH caso de prostitución infantil en BCS

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Jordán Arrazola Falcón, afirmó que en Santa Rosalía se detectó el primer caso confirmado de prostitución infantil en Baja California Sur. Precisó que la representación de esa dependencia en Santa Rosalía, a través de Refugio López Inzunza, le hizo de su conocimiento de un caso de prostitución infantil tras entregarle material videograbado de ello.

Al parece este se realiza a través de una persona que se dedica al sexo servicio y es bailarina exótica, por lo que se interpuso una denuncia correspondiente ante el Ministerio Público y se le pidió que

también la interpusiera ante la Procuraduría General de la República (PGR).

Aunque por el momento se están llevando a efecto las investigaciones correspondientes, de principio se hablaba de una menor de 14 años, aunque no se descarta la posibilidad de que pudiera haber otras cuatro menores de edad.

Arrazola Falcón, precisó que es importante para ellos tomar en cuenta que su trabajo tiene que ser siempre con vocación y estar al pendiente de todo lo que pase con la ayuda y participación ciudadana.

"La gente se acerca a la CEDH y debemos darle una respuesta al respecto y nuestro compromiso es ese, darle una importancia a este trabajo", dijo.

Nota completa en:

<http://www.tribunadeloscabos.com.mx/newpage/index.cfm?op=por&recordID=48598&seccion=Estatal>

CHIHUAHUA

Conforman comité para trabajar por derechos de las mujeres

Organizaciones de la sociedad civil y académicos de distintas partes del país integraron un Comité de Enlace con el Congreso de la Unión para trabajar en asuntos relacionados sobre los derechos humanos de las mujeres, violencia y feminicidio.

Entre las organizaciones se encuentran tres organismos locales: Casa Promoción Juvenil, Centro de Derechos Humanos Paso del Norte y la Red Mesa de Mujeres de Ciudad Juárez.

Imelda Marrufo Nava, integrante de Casa Promoción Juvenil y representante de la Red que conforman 13 organizaciones de la sociedad civil, mencionó que este comité de enlace coadyuvará con la Comisión de Equidad y Género de la actual legislatura federal.

Nota completa en:

<http://www.diario.com.mx/nota.php?notaid=7a20d6d5c9566cbbb0954f65cd62ec6b>

DISTRITO FEDERAL

Comienza hoy el otro museo en el zócalo

Nueve carpas gigantes y una monumental ocuparán toda la parte sur de la plancha del Zócalo capitalino y a ellas llegarán unos 500 conferencistas, oradores, dirigentes campesinos, sindicalistas, legisladores, representantes de prácticamente todas las variables de las izquierdas, para exhibir, no objetos, sino testimonios, análisis e imágenes, de que "el México que representa Felipe Calderón no es aceptable".

Durante cinco días (del 22 al 26 de enero) las 10 carpas se convertirán en foros simultáneos para exponer las consecuencias del actual gobierno federal y de sus antecesores del neoliberalismo en, al menos, 10 grandes temas: "militarización, represión y derechos humanos; educación y sindicalismo; derecho a la comunicación, crisis civilizatoria (sic), derechos de mujeres y jóvenes; indígenas y

autonomías, medio ambiente; derecho a la ciudad y economía". Será la primera gran exposición recriminante.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/mexico/milenio/nota.asp?id=587581&sec=19>

Escándalos sexuales de clérigos han provocado cambios en la legislación

Los recientes escándalos de abuso sexual por parte de clérigos hacia menores de edad han provocado la realización de cambios al Código Penal Federal y al Código Penal del Distrito Federal, los cuales ya contemplan el castigo de delitos sexuales contra el libre desarrollo de la personalidad, es decir abuso sexual de menores.

En su conferencia titulada "Delitos sexuales imputables a clérigos y la legislación mexicana actual", enmarcada en el Simposio de Derecho Canónico que se lleva a cabo en la Universidad Pontificia de México, el abogado Juan Velásquez explicó que el 27 de marzo de 2007 el Código Penal Federal (CPF) impuso sanciones severas al abuso sexual de menores por abuso de confianza. Seis meses después, el 29 de septiembre de 2007, el Código Penal del Distrito Federal (CPDF) contempla sanciones por el mismo delito.

Nota completa en:

<http://www.notiese.org/interior.shtml?sh itm=8a26a4cbcd665c070be5db6451befd4d>

GUANAJUATO

Ejecutan a dos jóvenes travestis en Guanajuato

Dos jóvenes travestis fueron asesinados la madrugada de ayer en Acámbaro, Guanajuato. Los cuerpos de las víctimas fueron localizados en el terreno baldío utilizado para realizar la feria municipal. Ambos presentaban huellas de tortura y fuertes golpes en la cabeza que les ocasionaron la muerte.

La Procuraduría de Justicia del estado identificó a las víctimas como Víctor Manuel Albor Camacho, y Juan Carlos Guillén Bautista, de 24 y 17 años de edad respectivamente, quienes al momento de ser localizados vestían ropa de mujer. Armando Amaro Vallejo, subprocurador de Justicia de la Región C, informó que la dependencia trabaja en el esclarecimiento de las líneas de investigación y en conocer si los jóvenes ejercían el trabajo sexual.

En declaraciones hechas a esta agencia, Amaro Vallejo descartó a la homofobia como una posible línea de investigación para conocer el paradero de los agresores. "No hay ningún dato que nos indique eso. No tenemos marcada una línea de investigación que nos lleve a alguna manifestación homofóbica, creo que la línea de indagación más fuerte es la pasional".

Nota completa en:

<http://www.notiese.org/interior.shtml?sh itm=751896711e98cffa37572f9f025dc5ec>

Niegan educación especial

Un nuevo modelo de educación especial estará por ejecutarse en el Municipio para el próximo ciclo escolar.

Se trata de integrar a niños y niñas que asisten a centros de atención especial a los preescolares regulares.

Padres de familia consideraron que son mayores los avances obtenidos en el Centro de Atención Psicopedagógica (CAPEP).

Sin embargo, la estructura del único CAPEP que sobrevive en el estado, e incluso a nivel nacional, está por cambiar.

Nota completa en:

<http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=182454&strPlaza=Leon&IDPlaza=1>

GUERRERO

Murueta: ya se investiga a los acusados por la CNDH de torturar y manipular en el caso Amado

El procurador de Justicia, Eduardo Murueta Urrutia, informó ayer que el gobernador del estado aceptó la recomendación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por las investigaciones del homicidio del corresponsal de Televisa Amado Ramírez Dillanes. En su escrito, el organismo acusa a agentes de la Policía Ministerial y del Ministerio Público de torturar detenidos, fabricar testigos, manipular evidencias y soslayar líneas de investigación.

Murueta afirmó que ya se integró un procedimiento administrativo contra los cinco agentes del MP, entre ellos Esteban Maldonado Palacios y los jefes de la ministerial Emanuel y José Roberto Radilla Hernández, así como el resto de los policías que participaron en las investigaciones del caso.

Murueta Urrutia anunció que el resultado del procedimiento administrativo contra estos funcionarios señalados por la CNDH determinará si son sujetos a un procedimiento penal y su destitución de la PGJE.

Nota completa en:

<http://www.suracapulco.com.mx/principal1.php>

Exhorta Coddehum a la Sssa a dar indemnización razonable a afectados

El presidente de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos (Coddehum), Juan Alarcón Hernández, exhortó a la Secretaría de Salud a otorgar una indemnización "razonable y justa" a los 14 indígenas de El Camalote, municipio de Ayutla de los Libres, que con engaños y promesas fueron esterilizados hace 10 años.

Asimismo, el ombudsman guerrerense estuvo de acuerdo con el arzobispo de San Cristóbal de las Casas, en Chiapas, Felipe Arizmendi Esquivel –quien visitó Acapulco para reunirse con los obispos de las cuatro regiones pastorales de la entidad– en que se debe legislar para tipificar como delito la esterilización forzada.

Nota completa en:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/01/23/index.php?seccion=sociedad&article=006n2soc>

JALISCO

Excesiva presencia policial en zona de conflicto limítrofe inhibe el libre tránsito de pobladores

La excesiva presencia policial en la zona limítrofe entre Colima y Jalisco ha provocado una situación de tensión entre los pobladores de esas comunidades, que se muestran recelosos de transitar por las veredas y caminos de la región por temor a un abuso policial, señala el tercer visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), Alfonso Hernández Barrón, quien afirmó que mañana, en compañía de algunos pobladores de estos territorios, acudirá ante la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado para dar cuenta de ésta y otras situaciones.

Los mismos habitantes de Ayotitlán, que deben desplazarse varios kilómetros de un poblado a otro, señalaron que se inhibe el libre tránsito por sus caminos debido al exceso de presencia policial, situación que constató la Tercera Visitaduría de la CEDHJ: "esto es real y creemos que enrarece el ambiente y no permite que la gente goce a plenitud de sus derechos; hay quienes ya no quieren ir de una comunidad a otra por temor a ser detenido porque han participado en la defensa de sus comunidades. Esto no lo debemos permitir y demuestra que mientras los gobiernos pelean el pueblo está sufriendo".

Recordó que la Comisión ya emitió un pronunciamiento por la situación que priva en la zona y aseguró que el organismo tiene una mesa de trabajo permanente con algunas autoridades para verificar lo que está sucediendo en esta región.

<http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/01/23/index.php?section=politica&article=008n1pol>

MICHOACÁN

Continúan los abusos de parte de militares

Pese a las medidas cautelares que ordenó la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) continúan los abusos de parte de los militares en las comunidades indígenas del estado, denunciaron este martes líderes del Frente Nacional por el Socialismo en Michoacán (FNSM), adherido a la organización Ricardo Flores Magón.

En conferencia de prensa, los inconformes exigieron al presidente Felipe Calderón Hinojosa la salida inmediata de las tropas ante el constante terror y zozobra por sus excesos.

Por ese motivo, anunciaron una megamarcha en la Ciudad de México, donde participará gente de otras diez entidades del país, en protesta por las acciones anticonstitucionales del gobierno federal, que con el pretexto de combatir el narcotráfico, «ha sacado a las calles a la milicia, que ha cometido toda clase de atropellos y abusos».

Nota completa en:

<http://www.cambiodemichoacan.com.mx/vernota.php?id=75115>

QUERÉTARO

Existen cifras negras de tortura en el país; Soberanes

En el marco de la firma del Convenio de colaboración para prevenir la tortura y otros tratos o penas inhumanos o degradantes, el Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes Fernández, declaró que no es posible que haya estadísticas de tortura.

En palabras del Presidente de la CNDH: "la tortura es cuando la autoridad maltrata a un individuo con el fin de obtener información u otro tipo de inculpamiento"; sin embargo, señaló que no existen estadísticas al respecto, pero si "una cifra negra", y la información que se tiene, es por las denuncias de las personas.

En este sentido, señaló que no existe un número real ya que muchas veces el caso de tortura u otros actos de violencia no son denunciados, en la mayoría de las veces, por miedo.

El convenio firmado el día de hoy entre la Comisión Estatal de Derechos Humanos, por parte de su titular, Adolfo Ortega Osorio y la Comisión Nacional de Derechos Humanos, tiene como propósito conjuntar acciones para diseñar y ejecutar programas para prevenir la tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes.

Nota completa en:

http://rotativo.com.mx/queretaro/existen_cifras_negras_de_tortura_en_el_pais_soberanes/88,16,5056,html

SINALOA

Educación preescolar carece de infraestructura y de personal

Del 1 al 15 de febrero son las preinscripciones al preescolar, y las autoridades escolares no saben qué harán, toda vez que tienen que dar cabida a los niños que deben ingresar al primer año.

No hay infraestructura ni maestros, pero lo peor es que no están suficientemente preparados para tender a niños que no saben valerse por sí mismos.

Esto lo aclara el secretario de Educación Pública y Cultura del Estado de Sinaloa, quien al igual que diez secretarios más, solicitan a los legisladores que intervengan para que se desista de aplicar esta disposición federal.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=4711871&IdCat=6098>

COMUNICADO

A TODAS LAS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS:
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

Radio Ñomndaa, La Palabra del Agua, ubicada en la comunidad indígena amuzga Suljaa' o Xochistlahuaca, en la Costa Chica de Guerrero, inició transmisiones el día 20 de diciembre del 2004. Esta radio nació como un instrumento de lucha por el reconocimiento y el

respeto a nuestros derechos colectivos, como pueblo indígena. Es una herramienta de lucha ante el olvido y la agresión que desde hace muchos años, el gobierno mexicano, en sus tres niveles, ha desatado en contra de nosotros los amuzgos y no indígenas de la región. Es el ejercicio del derecho a la autonomía. Radio Ñomndaa pretende ser un instrumento de unidad, ante la división, agresión, desprecio y desconocimiento de nuestra cultura, nuestros usos y costumbres, como pueblos originarios de México. La existencia de La Palabra del Agua se fundamenta en Los Acuerdos de San Andrés de los Pobres, en el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo y otros tratados y convenios internacionales vigentes en nuestro país.

La Palabra del Agua, en la actualidad ha sido un factor de unidad entre los amuzgos, los ciudadanos y entre los pueblos indígenas y no indígenas oprimidos de la región Costa Chica de Guerrero y Oaxaca. Radio Ñomndaa es una radio comunitaria, libre, independiente del gobierno y de los partidos políticos. En esta radio hacemos un trabajo colectivo, un trabajo voluntario, no somos empleados de nadie. Los colaboradores y colaboradoras somos de las comunidades de la región, somos mujeres, hombres, adultos, jóvenes y niños, campesinos, amas de casas, médicos tradicionales, estudiantes, maestros y en general ciudadanos de la región. Nos hemos mantenido gracias al apoyo de la gente que escucha y que está de acuerdo con los trabajos.

Una vez más denunciamos que los fundadores y Comité Directivo de Radio Ñomndaa, por ejercer este derecho, actualmente negado en nuestra Constitución, hemos sido hostigados, criminalizados, y difamados por los diferentes niveles de gobierno y caciques, pero a pesar de eso, seguimos adelante con esta lucha, porque es necesaria para construir Otro México.

Ya hace aproximadamente siete años que la priísta Aceadeth Rocha Ramírez ostenta el poder político formal y caciquil en el municipio de Xochistlahuaca. En estos años ha agredido de muy diferente manera al pueblo amuzgo de Xochistlahuaca. Ante tal agresión nuestro pueblo se ha defendido y resistido, incluso ha propuesto otra manera de organizarse para lograr su desarrollo. A pesar de que dicha persona ha cometido muchos delitos, actualmente sigue teniendo el cargo de presidenta municipal, despachando sus asuntos desde su casa particular, no el palacio del pueblo. En estos tres años que Radio Ñomndaa está al aire, nosotros no nos hemos quedado callados, tampoco nos hemos olvidado de sus robos, sus atropellos, agresiones, su política impositiva, persecutorio, su falta de respeto a los usos y costumbres de nuestro pueblo.

El día 18 de enero, nos enteramos que se ha creado una radio nueva en nuestra pequeña comunidad Suljaa', esa estación se hace llamar la voz de los indígenas, se ha instalado en la casa particular de Aceadeth Rocha Ramírez. Nos hemos dado cuenta que tiene vínculo con una estación comercial llamada Radio Capital, que se ubica en la ciudad de Chilpancingo. El responsable y locutor de esta radio se

llama Víctor Wences, quien al parecer cuenta con mucha experiencia en hacer radio en las ciudades, cuenta con asesores y empleados técnicos profesionales.

En sus primeras transmisiones ha plagiado nuestro discurso, y ha tratado de engañar a la gente de que es una radio comunitaria, de que está al servicio de los pueblos indígenas y sus luchas, y que reivindican el Convenio 169 de la OIT, ante lo cual queremos dar nuestro punto de vista:

I. La estación que se hace llamar "la voz indígena" no es comunitaria, lo usa la fracción priísta que está al servicio de Aceadeth Rocha Ramírez y de su hermano José Luis Rocha Ramírez, presidente municipal del PRI.

II. La estación que se hace llamar "la voz indígena" no es la voz del pueblo, es la voz de Aceadeth Rocha Ramírez y de sus empleados para promover la política de su patrona, la señora presidenta. La voz de los indígenas sólo se escucha para decir la hora, mandar el saludo y alguna canción.

III. La estación que se hace llamar "la voz indígena" es una radio indigenista porque está pensada y hecha por autoridades, caciques, empresarios y empleados que no son indígenas, que se cotizan al mejor postor.

IV. La estación que se hace llamar "la voz indígena" es claramente una radio que nació para difundir mentiras a favor del sistema capitalista, de políticos y caciques de la región, como Aceadeth Rocha Ramírez y el ex gobernador de Guerrero, actualmente senador de la república, integrante de la Comisión de Comunicación y Transporte del senado, y que por cierto, un familiar suyo es dueño de una estación de radio comercial sin permiso, que se hace llamar "stereo mas", ubicada en la ciudad de Ometepec, Gro.

V. Está muy claro que "la voz indígena" nació para golpear el proyecto político que representa Radio Ñomndaa, para tratar de desaparecerla, de hecho una de sus primeras acciones ha sido tratar de cooptar algunos colaboradores de Radio Ñomndaa, ofreciéndoles dinero y trabajo.

Es claro que en este año de elecciones a presidentes municipales en Guerrero, los políticos y caciques usarán estas radios, sin permiso, a su servicio para engañar, desinformar y confundir a la gente, para atacar a sus adversarios políticos. Nos preguntamos: ¿No es eso precisamente lo que prohíbe la Ley? ¿No son las propias autoridades los que deben de respetar y hacer cumplir el mentado estado de derecho? Para nadie es un secreto que la aplicación de la Ley en México es selectiva y va en contra de la gente que lucha por justicia y libertad. Lo sabemos, para el pueblo rebelde está la cárcel, mientras que para los indigenistas están los puestos; para los luchadores sociales está la persecución, mientras que para los caciques y políticos corruptos la impunidad, la protección y el premio del señor Capital.

Ante esta situación el Colectivo en Rebeldía Suljaa' y el Comité Directivo de Radio Ñomndaa, La Palabra del Agua, reiteramos nuestro compromiso de seguir adelante en la lucha por construir un México que no nos niegue, que reconozca y respete nuestros derechos como pueblo y como personas. Radio Ñomndaa seguirá su camino de ser una herramienta al servicio de la comunidad en la lucha por su libertad.

Hacemos un llamado a tod@s l@s compañer@s de la Otra Campaña, a las radios indígenas, comunitarias, libres, independientes; a las comunidades y organizaciones indígenas y sociales; a los colectivos y grupos culturales; y a todas las personas de lucha de México y del mundo, a que estén muy al pendiente de lo que pudiera suceder a las y los colaboradores de Radio Ñomndaa, La Palabra del Agua.

¡Nunca Más un México sin Nosotros los Indígenas!
¡Nunca Más un México sin Nosotros los Nn'anncue!
¡La Palabra del Pueblo es Libre, Clara, Rebelde y Verdadera!

Atentamente

Comité del Colectivo en Rebeldía Suljaa'
Comité Directivo de Radio Ñomndaa

Suljaa', Guerrero, México, a 20 de enero del 2008.

INVITACIÓN

Carpa de Mujeres ACTIVIDADES FSM

1. Inauguración:

Hoy 22 de enero fue a las 11:00 hrs. En el Zócalo capitalino.

2. Talleres, conferencias, foros, mesas de discusión, actividades culturales en el Zócalo capitalino

Del 23 al 25 de enero estarán las actividades de 9 foros temáticos y 1 foro central:

- a. Militarización, Represión y Derechos Humanos.
- b. Otra Educación es Posible: un sindicalismo democrático y popular es posible.
- c. Derecho a la Comunicación.
- d. Crisis civilizatoria y fin del modelo neoliberal.
- e. Los derechos humanos de mujeres y jóvenes.
- f. Tierra, indígenas y autonomías.
- g. Con la naturaleza otro mundo es posible.
- h. Derecho a la Ciudad y al Habitat.
- g. Economía Solidaria.

3. Programa Foro Los derechos humanos de mujeres y jóvenes
(10:00 a 14:30 hrs. y de 16:00 a 19:00 hrs.)

Miércoles 23

Mesas de discusión, casos, video debates y foros con relación al tema
La violencia contra las mujeres, jóvenes y niñas: la violencia
institucional y sus consecuencias.

Jueves 24

Mesas de discusión y análisis, talleres, charla- café sobre los temas
Economía, laicidad, derechos sexuales y derechos reproductivos:
Impacto del modelo neoliberal en la vida de las mujeres.

Viernes 25

Talleres, video debate, mesas de discusión sobre:
Salud, reproducción y trabajo de las y los jóvenes: Un asunto de
derechos.

4. Panel "La situación de los derechos humanos de las mujeres: los
desafíos de vivir en un régimen neoliberal", en el auditorio central de
10:00 a 12:00 hrs.

Aída Hernández, CIESAS

Leonor Aída Concha, Red de Género y Economía

Sin Fronteras (persona por confirmar)

Gabriela Rodríguez, AFLUENTES

5. El 26 de enero se convoca a una marcha

La cual saldrá a las 10:00 hrs. del Monumento a la Revolución hacia
el Zócalo capitalino y se sumará a "La marcha del maíz" que
organizaciones campesinas organizaron; viene de Puebla y llegará al
Zócalo por 20 de Noviembre

Adina Barrera

Coordinadora de Proyectos

Observatorio Ciudadano de los Derechos de las Mujeres

Academia Mexicana de Derechos Humanos

Filosofía y Letras 88, Col. Copilco Universidad, Coyoacán, C.P. 04360

Teléfonos 56 59 49 80, 56 58 57 36 Ext. 212

Fax 56 58 72 79

www.amdh.com.mx/mujeres

mujeres@amd.com.mx

ESPACIO DE REFLEXIÓN



Foto: José Carlos González, La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2008/01/23/fotos/043n1soc-1_mini.jpg

Una mujer pesa a su hija en un centro comunitario de Tlamacazapa, Guerrero, donde los niños tienen problemas de desnutrición por consumir agua contaminada con arsénico y plomo.

Esta sección pretende mostrar mediante imágenes y palabras la necesidad de continuar día a día la lucha de los derechos humanos. La cotidianidad del ser humano está rodeada de imágenes crueles pero verdaderas; tan crueles que muchas veces las negamos o pretendemos no verlas o bien mirarlas a través de un lente de compasión.

Las imágenes nos muestran un trozo de realidad que nos permite imaginar, entristecernos, alegrarnos, enojarnos; en fin nos permite sentir y reflexionar.

Cada imagen tiene una historia para ser contada, así que este espacio es para eso. Para que a través de la reflexión, contemos historias de lo que sucede, de nuestro sentir y de lo que estamos dispuestos a hacer en la lucha cotidiana de los derechos humanos.

La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa que se elabora mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.

Vigía Ciudadano del Ombudsman
<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F.
Tels. 5659.4980 / 5554.8094
5658.5736 Fax: 5658.7279